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嚴寒漁農失收 何俊賢促援手
料三四成魚凍死 瓜豆類「全軍覆沒」

香港文匯報訊（記者 文森）新年將至，賀年糕點
如年糕及蘿蔔糕等大受歡迎，不過市民在購買預先包
裝的糕點時要多加留意。食物環境衛生署食物安全中
心昨日表示，預先包裝的「淘大蘿蔔糕」，其含糖量
與營養標籤上的標示值不符，每100克兩者相差1.6
克的含糖量。食安中心表示，商戶已按中心指示將受
影響批次的產品停售及下架，現正與生產商跟進，追
查有關產品的分銷情況。
食安中心透過恒常的食物監察計劃，在荔枝角一間

市場抽取一個預先包裝蘿蔔糕樣本作檢測。化學分析
結果顯示，該樣本含糖量為每100克含2.9克，與包
裝上的營養標籤標示值每100克含1.3克不符，相差
1.6克。根據中心的《營養標籤及營養聲稱技術指
引》，有關糖的營養素含量規管容忍限為檢測結果不
高於標示值的120%。
中心發言人表示，已知會有關商戶上述違規事項，

而該商戶已按中心指示將受影響批次的產品停售及下
架。如有足夠證據，中心會提出檢控。中心亦已與有
關產品的生產商跟進，追查有關產品的分銷情況；未
來亦會知會業界，並繼續跟進事件和採取適當行動。
根據《公眾衛生及市政條例》（第一百三十二章）

第六十一條規定，任何人如在標籤上對所售賣的食物
作出虛假說明或在食物的性質、物質或品質方面誤導
他人，即屬違法。一經定罪，最高罰款為港幣5萬元
及監禁6個月。
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食水含鉛超標調查委員會昨日繼續聆
訊，前持牌水喉匠林德深承認，他有
責任監督施工用的物料與申報是否相
符，但當時「買十樣、十樣都錯」，
所以向何標記請辭。他又說，曾打算
就何標記無按已批准清單購買物料一

事通知水務署，但何標記承諾會處理，他最
後應何標記要求，沒有寄出有關信件。
林德深在更新供詞提到，天水圍104區、
油塘4期、屯門警察宿舍、蘇屋邨及紅磡邨
所使用的水喉物料，與他最初向水務署所申
報的不符。

「樣樣買錯」難制止唯有辭職
他接受盤問表示，是屯門警察宿舍及紅磡

邨工程使用物料不符，觸發自己辭去何標記
的工作。他承認，當時身為持牌水喉匠，有
責任監督施工用的物料與申報是否相符，但
當時「買十樣、十樣都錯」，但工程已經完
工，不知道用什麼方法制止，唯有於2010年
向何標記請辭。
代表中國建築的資深大律師出示林德深致

水務署的信件，指他發現啟晴邨和葵聯邨2
期中，何標記沒有按已批准清單購買物料，
他曾向承建商提出要更改，但未獲回覆，房
署亦未有處理，對事件感到歉意。林德深
指，他先把信件送交何標記，對方要求他不
要寄出，承諾會處理，最後無寄出。但中建
律師質疑林德深沒有檢查物料，林德深反駁
指，若何標記採購物料時遵守規定，就不會
出現漏洞。

測試監督：考試只着重是否漏水
建造業議會測試監督李祥安昨日下午作供指，不認
同用有鉛焊料較好，亦從未聽過銀焊有機會含鉛或
鎘，燒銀焊時要用風煤槍，要技術高的工人才可使
用，他們亦會提醒學員不用加太多焊料。但他承認，
考試時，焊料加太多並非評分項目，考試只着重喉管
是否漏水。
不過，職業訓練局香港專業教育學院（摩理臣山）
建造工程系系主任盧永康供稱，印象中，職訓局上世
紀90年代末期，在水喉課程有教焊料要無鉛，96/97
年考試題目中，就有選擇題及對錯題問考生有關「錫
焊的成分」、「鉛是有毒及熔點低」等，又展示部分
教學短片，亦有提醒學生焊料不能含鉛，但課程綱要
沒有直接列明要教學生食水喉不能用含鉛焊料。

■記者 文森
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衛署月底推心理健康教育
香港文匯報訊（記者 文森）平等機會委

員會主席周一嶽昨日表示，平機會發表《有
關立法禁止性傾向、性別認同及雙性人身份
歧視的研究報告》，55%市民支持立法禁止
性傾向歧視，研究結果顯示，社會已有較多
共識，但他承認，社會仍對反性傾向歧視條
例立法有很大反對聲音，包括商界及宗教
界。他相信，今屆特區政府未能通過相關法
例，但亦可以進行前期工作及細節諮詢，匯
聚及處理社會不同意見，直言「若能處理
好，社會便不會分化」。周一嶽又指，自己
的任期將於3月底完結，現時沒有任何消息
或資料顯示是否獲得續任。

平機會報告指逾半市民支持
周一嶽昨日出席電台節目時指，平機會最

新研究報告發現，56%受訪市民支持立法禁
止性傾向歧視。他續指，研究亦發現，本港
年輕人認為，需要保障不同性傾向者，亦有
部分遊離意見轉向支持層面，認為香港現時
是適當時候進行立法前期程序。
不過，調查結果準確度受坊間質疑，中大

社會學系助理教授孫
耀東指，問卷其中一
道問題是「整體而
言，你是否同意要為
性傾向、性別認同及
雙性人身份去提供法
律保障」，認為法律
保障亦可與立法有
關。
人力資源管理從業

員林太表示，很明白
及充分理解現行反歧視條例，但認為與同性
戀及同性婚姻有關的反性傾向歧視法的條
例，在行政上很難處理。她解釋，傷殘、種
族、家庭崗位歧視等易於證明，但同性戀難
以證明，稱「只要他說出口，我們部門便要
處理」，感到十分為難。
周一嶽回應指，知道社會就反性傾向歧視

條例立法有很大反對聲音，來自不同界別，
如商界及宗教界。他明白有關界別的憂慮，
但認為香港不應再磋跎歲月，且外國亦有相
關法例及事例支持，指現時是適當時候。

香港文匯報訊（記者 文森）勞工及福利局局長張建宗昨日書面
回覆立法會議員質詢有關臨床心理服務需求時表示，由社署及非
政府機構營辦的65間服務中心，為有需要的個人及家庭提供預
防、支援及補救性的家庭服務，相信能應付需求，並指衛生署將
在2016年1月底，展開一項為期3年有關心理健康的全港公眾教
育及宣傳運動，望提高公眾參與推廣心理健康。
近年不時發生學生因學業壓力或其他困擾而自殺，亦有不少在
職人士面對巨大工作壓力，有機會增加患上精神病的風險，有立
法會議員昨日向張建宗提出質詢，是否有足夠資源協助有需要人
士及作出預防。張建宗書面回覆稱，特區政府不同部門都為不同
層面的市民提供心理服務，如社署在2010年10月起，資助非政府
機構在全港設立24個精神健康綜合社區中心，為精神病康復者、
懷疑有精神健康問題等人士，提供由預防以至危機管理的一站
式、以地區為本的社區支援服務，認為成效不俗。
張建宗表示，截至2015年12月31日，社署臨床心理服務科在

2015/16年度，共處理1,944宗治療個案，快將到達2014/15年度
整體的2,061宗數目，而每年新症平均輪候時間為46.3天，反映需
求大增。
他續指，衛生署將在2016年1月底，展開一項為期3年有關心
理健康的全港公眾教育及宣傳運動，望提高公眾參與推廣心理健
康，以及增進市民對心理健康的知識和了解。對象包括青少年、
成人及長者，當中亦包括在職人士。

反性向歧視立法可做前期工作

近日香港遇上強烈寒潮導致氣溫急跌，最直接受
影響的莫過於「靠山食山，靠水食水」的一眾

漁民及農夫。代表漁農界的民建聯立法會議員何俊
賢，昨日連同約三十多名業界人士在政府總部外請
願，要求優化「緊急援助基金」，並制定天災保障機
制，令漁農業持續發展，最後由食物及衛生局派出代
表接信。

優化「救援基金」助復業
何俊賢表示，現時的漁農產業不受保險保障，當遇
上颱風、水災以至早前的霜凍，業界需要承擔所有風
險，很容易「一鋪清袋」，因此政府的支援相當重
要。不過，他指出政府協助漁農民復業的「緊急救援
基金」，隸屬社會福利署，相關補助金額最高萬餘
元，多年以來亦未曾調整金額，促政府制訂更完善的
「天災保障機制」，包括向受天災影響的漁民、農民
提供低息貸款，以及增加緊急援助基金津貼額。

養魚戶黎來表示，「很多魚唔凍得」，往年冬季氣
溫大約攝氏8度時，魚會死兩三成，估計經歷今次寒
冷天氣，「幾天後凍死的魚會浮上來」，最終魚產會
死三四成，而目前已知損失40萬元。黎又表示，市
民鍾愛的淡水魚之一鯪魚，及比較貴價的寶石魚，因
近期天氣持續寒冷而供應減少，料價格急升50%。
在錦田種植有機菜的農戶梁本堅表示，受過去數日

霜凍影響，瓜類及豆類「全軍覆沒」，而番茄、粟
米、番薯葉亦凍死不少，損失至少過萬元，整體收成
強差人意。

農戶：補賠不夠買肥料
他又批評「緊急援助基金」補助金額少，指去年農

作物被颱風摧毀，補助僅得數千元，質疑金額連買肥
料都不夠，如何助其復業。
在米埔種植有機菜的農戶佘常光表示，其10萬呎

農場設置多個防雨棚，減低霜凍對作物的影響，估計

損失約一成，不過由於有機菜的價錢已經是常規菜的
三四倍，約三十元至四十元一斤，即使產量失收，亦
不敢加價，唯有「硬食」。

香港文匯報訊（記者

翁麗娜）過去數天經

歷59年以來最冷的日

子，本港漁農界叫苦連

連。在米埔經營20個

魚棚的黎來透露，養魚

50年未遭遇攝氏3度以

下的寒冷天氣，目前至

少有一成魚凍死，估計

最終有三四成魚死去，

估計損失最少過百萬

元。他又預計鯪魚及寶

石魚在新年期間的售價

可能上升 50%。民建

聯立法會議員何俊賢盼

望政府可優化「緊急援

助基金」，幫助受天災

影響的漁民及農民。
■何俊賢昨連同約三十多名漁農界人士在政府總部外請願，要求優化「緊急援助基金」，並制定天災保障機制，令漁農業持續發展。

莫雪芝 攝

■黎來估計今次嚴寒天氣
將損失三四成魚產。

莫雪芝 攝

■梁本堅表示，自己種的
瓜類及豆類「全軍覆
沒」。 莫雪芝 攝

■周一嶽

糖量與標籤不符
淘大蘿蔔糕下架


